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Навстречу 
Великому Октябрю

Идя навстречу ленинскому 
юбилею и 52 годовщине Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции, в нашей 
стране развернулось социалис
тическое соревнование за дос
рочное выполнение пятилетне
го плана, за поиск резервов 
производства. Опубликован - 
ные в печати Призывы ЦК 
КПСС, посвященные Великому 
Октябрю, вызвали новый при
лив сил и энергии среди ра
бочих города и тружеников се
ла. Советские люди горят 
желанием встретить знамена
тельную дату новыми трудовы
ми подарками.

В целях более организован
ной подготовки к проведению 
52-й годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции на днях бюро На
вашинского райкома КПСС 
приняло постановление о под
готовке и проведении праздни
ка в районе. Рекомендовано 
всем партийным, профсоюзным 
и хозяйственным организациям 
подвести итоги предоктябрь
ского соревнования, наметить 

г пути по завершению хозяйст
венного года. Рекомендовано 
руководителям, партийным ор
ганизациям провести на всех

предприятиях, в учреждениях 
и колхозах доклады, лекции, 
беседы о всемирно - истори- 

'ческом значении Октябрьской 
революции, о силе подвига 
рабочих и крестьян, подняв
шихся на штурм капитализма, 
о начале новой эры в истории 
человечества, эры крушения 
капитализма и утверждения 
коммунизма.

Решено провести 6 ноября 
во Дворце культуры им. В. И. 
Ленина торжественное заседа
ние, посвященное 52-й годов
щине Октябрьской революции. 
Во всех колхозах и отделениях 
совхоза провести торжествен
ные собрания колхозников и 
рабочих совхозов. Во всех 
школах, дошкольных учрежде
ниях рекомендовано провести 
утренники, вечера отдыха, в 
городских и сельских клубах 
в праздничные дни организо
вать выступления художест
венной самодеятельности, по
каз кинокартин и других ме
роприятий культурного обслу
живания.

7 ноября в городе проводит
ся демонстрация трудящихся.

Для организации подго
товки и проведения праздника 
создан оргкомитет.

Теплоход 
ушел на базу

28 октября, вечером, тепло
ход «Александр Покальчук» 
покинул акваторию завода. 
Его путь следования— сдаточ
ная база, где будут произве
дены достроечные работы и 
осуществлен контрольный вы
ход. Это событие судостроите
ли связывают со всенародным 
праздником— 52-й годовщи - 
ной Великого Октября, ему 
его посвящают .

Хочется отметить предшест
вующую спуску теплохода 
кропотливую работу мастеров, 
цеха по организации хорошей 
работы своих бригад. Это 
Гуськов Н. В., Клоков А. П., 
Выонков А. И., Гудков А. И., 
инженер Нестеров Л. 0. и 
другие.

Отлично потрудились в эти 
дни коллективы бригад, возг
лавляемые Каленовым Н. В., 
Шепелевым П. И., Терентье
вым А. И., Киселевым В. Ф., 
Ежковым А. Д.

Теплоход ушел. Он унес 
частицу наших сердец. У ко
рабелов новые дела, новые за
боты.

Г. СИМОНОВ, 
зам. начальника цеха СК-3 

завода «Ока».

Знамена вручены лучшим
На днях в клубе централь

ной усадьбы совхоза «Валтов
ский» собрались передовики 
производства, чтобы подвести 
и обсудить итоги своей работы 
за девять месяцев текущего 
года. В докладе главного аг
ронома Н. И. Колпашникова, 
исполняющего обязанности 
директора совхоза, было отме
чено, что работающими в их 
коллективе достигнуты опре
деленные успехи в животно
водстве и полеводстсве. Под
водя итоги девяти месяцев, 
дирекция совхоза, парторгани
зация, рабочий комитет сочли 
нужным поощрить ряд работ
ников, среди которых меха
низаторы, животноводы, поле
воды, добившиеся в социалис
тическом соревновании лучших 
показателей. Передовики про
изводства Клюшин И. П., 
звеньевые тепличного хозяйст
ва Филиппова М. М., Берсене
ва М. П.. пополнили славную 
семью ударников коммунисти
ческого труда. Это почетное 
звание присуждено 9 работа
ющим в совхозе.

Ценными подарками были

награждены: доярка Валтов-
ского отделения Сысуева М. Т., 
занявшая первое место среди 
доярок и перевыполнившая 
уже свои соцобязательства, 
взятые ею на 1969 год, дояр
ка Роговского отделения Арис
това Т. Е., свинарка Карпова 
Т. П., телятница Берсенева 
II. В.

Отмечена также работа пас
тухов дойного стада Коныгина 
И. Д., обеспечившего надой от 
каждой коровы в среднем по 
1017 килограммов молока. 
Неплохие результаты и у Ку
ликова С. Т., пастуха откор
мочного гурта. Среднесуточ
ный привес молодняка соста

вил 560 граммов на каждую 
голову.

Дирекция совхоза совместно 
с партийной и профсоюзной 
организациями премировали 
бесплатной путевкой в дом 
отдыха на Северный Кавказ 
тракториста Роговского отде
ления Постнова А. В.

Передовым отделением при
знано Валтовское, добившееся 
лучших показателей по живот
новодству. По полеводству 
первое место заняли работни
ки Натальинского отделения. 
Этим двум отделениям вруче
ны переходящие Красные зна
мена и денежные премии.

К. ИВАНОВ, 
секретарь парткома.

Екатерина Степановна Му
хина—полеводка. В Сонин-

ской сельскохозяйственной ар
тели работает давно. За годы 
работы показала себя с хоро
шей стороны, не было такого 
случая, чтобы труженица не 
выполняла указаний бригади
ра или звеньевой.

Добросовестный труд поле- 
водки неоднократно положи
тельно отмечался со стороны 
правления колхоза, партийной 
организации.

Екатерина Степановна при
нимала участие в обсуждении 
примерного проента Устава 
колхозника на районном соб
рании тружеников села.

На снимке: Е. С. Мухина.
Фото К. МОСЬКИНА.

ЗАЛОГ У РО Ж А Я -  
ХОРОШИЕ СЕМЕНА

Основа урожая— семена . 
Земледельцы Коробковской 
сельскохозяйственной артели 
понимают значение хороших 
сортовых семян для повыше
ния урожайности сельскохо
зяйственных культур. В хо
зяйстве вот уже на протяже
нии нескольких лет сев зер
нобобовых культур производит
ся только сортовыми семена
ми. Урожайность зерновых с 
8 центнеров в 1961 году под
нялась до ̂ 2-13 центнеров с 
гектара в 1969 году.

Семена должны обладать 
не только высокой сортовой 
чистотой, но и высокими по
севными качествами. Вот по
чему в Коробковской сельхоз
артели своевременному дове
дению семян до посевных 
кондиций уделяется большое 
внимание. Мы это видим из 
следующих данных. Так, на 23 
октября из 272 центнеров се
мян, проверенных на всхо
жесть, качество Навашинской 
контрольной семенной лабора
торией, 200 центнеров соотве
тствуют всем посевным кон
дициям.

Засыпка семян в хозяйст
ве началась с первых дней 
уборки. Закладка семенного 
фонда велась с семенных 
участков. Большое внимание 
уделялось чистоте семян, при
нимались конкретные меры 
для уменьшения процента 
засоренности зерна.

Перед засыпкой семян 
зерносклад тщательно готови - 
ли к их приемке. Щели, дыры 
заделывались, ремонтирова - 
лись лари, помещение дезин
фицировалось. Это уменьшало 
потерю зерна, его порчу, иск
лючалась возможность пов
реждения семян амбарными 
вредителями.

Вначале семена поступа - 
ли на ток, где влажное зерно 
сушили, и только потом оно 
поступало на сортировоч
ные машины. В этом году по
леводы сельхозартели, не взи
рая на неблагоприятные по-
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Не так давно наши води

тели прибыли с далекого Ал
тая, где помогали в вывозке 
урожая, Они привезли от ал
тайцев хорошие отзывы, Тра- 
моты- После недолгого отдыха 
и ремонта— снова в путь, на 
помощь белгородцам в уборке

свеклы. И вот на днях полу
чено сообщение, что наши во
дители Павловский Э-, Кочет
ков М., Журавлев А., Полю- 
хов В., Сушурин М-, Кали
нин В. добиваются в работе 
высокой выработки на маши
ны, работают четко.

И там, на полях другой об
ласти, свои трудовые успехи 
они посвящают Октябрю, высо
ко держат марку навашинских 
автотранспортников.

Ф. ГУДКОВ, 
экономист АТП.

годные условия в период убо
рки, сумели засыпать в кол
хозные закрома качественное 
зерно всех сельхозкультур. 
Семена засыпаны отдельно по 
сортам и по акту сданы кла
довщику на хранение.

Валентина Михайловна 
Клюева работает кладовщицей 
первый год. Но женщина доб
росовестно относится к своим 
обязанностям. Она постоянно 
следит за состоянием семян, 
проверяет температуру зерна. 
Если обнаруагивает его слежи
вание, то принимает меры для 
пролопачивания зерна.

Проходя по складам, в 
которых хранятся семена, 
видим, что они размещены в 
ларях на определенной высоте, 
в каждом отсеке имеется спе
циальный щуп. Все это позво • 
ляет кладовщице лучше сле
дить за сохранностью семян, 
вовремя предотвратить их пор
чу.

На 23 октября в складах 
хозяйства находилось 300 цент 
неров семян овса и 65 центне
ров семян пшеницы. Из этого 
количества не доведенными до 
посевных кондиций было 30 
центнеров семян овса, В нас
тоящее время это зерно пол
ностью отсортировано и дове
дено до посевных требований.

Говоря о качестве семян 
в Коробковском колхозе, нель
зя умолчать об агрономе Мар
гарите Федоровне Полежаевой. 
Весь процесс подготовки се
мян и доведение их до посев
ных кондиций проводится под 
непосредственным наблюдени - 
ем и руководством агронома.

А. ЕВСТАФЬЕВ, 
агроном управления 
сельского хозяйства.

В ИСПОЛКОМЕ 
ГОРСОВЕТА

Рассмотрев вопрос о наиме
новании улиц города, исполком 
горсовета решил:

1. Присвоить наименова - 
ние улицы, где расположены 
больница, детская и районная 
библиотеки, Больничный про
езд.

Председатель горисполкома 
И. ОРЛОВ, 

Секретарь горисполкома 
М. ЯШИНА.
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ПРИ О КСКАЯ ПРАВДА

В школах политучебы

При высокой активности Колхозный
специалист
В колхозах района работает большой отряд 

молодых специалистов- Среди них комсомолка 
Людмила Михеева. Она— экономист. Приехала 
девушка в Монаковскую сельхозартель недавно, 
но уже сумела зарекомендовать себя, как знаю
щий дело специалист.

Рабочий день Людмилы заполнен до отка
за- Она бывает на фермах, в бригадах, интере
суется, как они выполняют доведенные задания. 
И в конторе дел много. Надо вовремя сделать 
точный экономический анализ работы колхоза, 
ознакомить с ним членов правления. Вместе с 
руководителями сельхозартели, с бюро экономи
ческого анализа, экономист борется за то, чтобы 
все отрасли хозяйства были доходными,

Конечно, Людмиле не хватает практики, 
опыта. Порой трудно выбрать из массы дел 
главное- Но знаний девушке не занимать. Она 
учится на третьем курсе Всесоюзного заочного 
Московского экономического института.

На снимке: Людмила МИХЕЕВА.
Фото К. МОСЬКИНА.

В комитете неродного контроля Не медлить
со сдачей металлолома

Очередное занятие было на
значено на 6 часов вечера. К 
назначенному времени подош
ли почти все слушатели— 
коммунисты станции Наваши
но и узла связи. Они второй 
год учатся в школе основ 
марксизма -ленинизма.

Староста школы, он же сек 
ретарь парторганизации стан
ции Навашино, Иван Ефимович 
Трутнев говорит пропагандис
ту Михаилу Федоровичу Бело
ву, что можно начинать заня
тия-

Сегодня оно по счету третье. 
На двух предыдущих занятиях 
слушатели изучали первую 
тему по материалам междуна
родного Совещания коммунис
тических и рабочих партий. 
По этой теме были лекция и 
собеседование. Обстоятельно 
отвечали на вопросы комму
нисты И- Е. Трутнев, А. П. 
Рожнов, Р. С. Цаплева.

Слушатели поудобнее сели 
за стол, вынули тетради и 
записали тему и вопросы. 
Пропагандист начал об’ясне- 
ние, а коммунисты кратко 
конспектировали содержание 
второй темы: «Борьба КПСС и 
других марксистско -ленин
ских партий за укрепление 
сплоченности коммунистичес - 
кого движения».

Пропагандист ведет разговор 
о факторах, обуславливающих 
необходимость укрепления

Организованно проходят за
нятия в школе основ марксиз
ма-ленинизма при партийной 
организации райисполкома . 
Здесь учатся коммунисты и 
беспартийные товарищи, возг
лавляющие отделы. Занимают
ся в данной школе некоторые 
коммунисты горсовета и рай
кома КПСС.

На двух занятиях слушате
ли изучили две темы по мате-

Недавно состоялось отчетно- 
ьыборное партийное собрание 
коммунистов Поздняковского 
колхоза- С отчетным докладом 
выступил секретарь партбюро 
В. Ф. Салев. Он заострил вни
мание на том, как партийная 
организация мобилизует 
тружеников села на выпол
нение обязательств, принятых 
в честь 100-летия со дня 
рождения В- И. Ленина.

В этом году поздняковские 
колхозники добились хорошего 
урожая зерновых, картофеля, 
овощей. Зерна собрано на круг 
по 22,6 центнера, картофеля 
— по 185 центнеров с га.

Докладчик и выступающие 
в прениях тт. Н. А- Маркин, 
А. А, Мичурин, А. Ф. Ляхина, 
А. А. Маркина, И. Н. Хрунков 
отметили наряду с достижени
ями ряд недостатков в работе

сплоченности коммунистичес - 
кого движения на современном 
этапе его развития, о труднос
тях, с которыми встретилось 
коммунистическое движение в 
ходе своего развития, о прин
ципах взаимоотношений между 
партиями- И слушатели пони
мали преподносимый материал. 
Чувствуется, что они хорошо 
знакомы с документами меж
дународного Совещания комму
нистических и рабочих партий.

— Неплохо еще раз повто
рить,— отзывается Зоя Алек
сеевна Кузнецова.

Пропагандист интересует
ся, какие будут замечания по 
ведению занятия. Их нет со 
стороны слушателей, но есть 
со стороны М- Ф. Белова. Он 
выразил недовольство по по
воду отсутствия на занятии 
одного коммуниста Д. Н. Коз
лова. Сделал замечание И- Е. 
Трутневу, чтобы в красном 
уголке была политическая кар
та мира. «Без нее, как без 
рук»,—  добавил пропагандист.

Занятие кончилось- Но слу
шатели вели еще разговор о 
работе школы. Они интересо
вались, какую нужно иметь 
литературу для дальнейшего 
изучения программы.

— Ну, что ж, до следую
щего понедельника,—  подыто
жил М. Ф- Белов.— Будет собе
седование. Хорошенько готовь
тесь .

И. ЛЕСА ЕВ,

риалам международного Сове
щания коммунистических и 
рабочих партий- В прошлый 
понедельник состоялось третье 
занятие. Явка слушателей 
была хорошей. Пропагандист 
Ю. К, Домнин провел беседу 
по теме: «Идеологическая
борьба социализма с империа
лизмом на современном этапе», 

Н. МАКУРИНА, 
слушатель школы-

партийной организации. Ком
мунисты еще мало уделяли 
внимания развитию животно
водства. Низка продуктив
ность дойного стада. Не соз
дано надлежащих условий для 
работы животноводов. Низка 
механизация на фермах.

На собрании выступила вто
рой секретарь райкома КПСС 
тов. Погорелова В. В- Она пос
тавила перед коммунистами 
ряд хозяйственно -политичес
ких задач, которые необходи
мо решить в связи с подготов
кой к 100-летнему юбилею 
В. И. Ленина-

Собрание приняло решение, 
направленное на улучшение 
всей партийной работы в кол
хозе, избрало новый состав 
партийного бюро. Секретарем 
парторганизации избран В. Ф- 
Салев.

Девятимесячный план по 
сдаче черного и цветного ме
таллолома, предприятиями и 
организациями района сорван. 
Государству недодано 594 тон
ны черного и 9 тонн цветного 
лома. Не выполнен план ок
тября. Из 741 тонны сдано 
352 тонны-

Судостроительный завод 
(зам. директора завода тов. 
Котов А. А-) недодал государ
ству 843 тонны, автотранс
портное предприятие (началь
ник тов. Кузин В. М.)—-25 
тонн, колхозы района— 13 
тонн, ПТУ— 14 тонн- Не вы
полнили план по сдаче метал
лолома хлебозавод, комбинат 
коммунальных предприятий , 
база хлебопродуктов, горболь- 
ница, лесхоз, МСО, рсмстрой- 
участок, межрайбаза «Сельхоз
техники», общепит. По цвет
ному металлолому сорвали вы
полнение плана 9 месяцев 
завод «Ока», АТП, заготконто
ра, РПС, завод стройматериа-
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ЛЕНИНГРАД. В январе 1970 
года будет проводиться Все
союзная перепись населения. 
Большая работа по подготовке 
к ней ведется в Ленинградском 
областном и городском ста
тистическом управлении. Здесь 
создан специальный отдел 
переписи, сотрудники которого 
в> эти дни составляют схемы 
жилых кварталов, сверяют 
названия улиц, проверяют ну
мерацию домов и квартир.

На снимке: значок, который 5 
будет вручен каждому участ. 
нику переписи населения 
1970 г. Фотохроника ТАСС,

лов №7, хлебозавод, Ефанов
ский ДОЗ, колхозы.

20 июня 1969 года на за
седании районного комитета 
народного контроля тт. Котов 
А А., Есин В. И., Малыгин 
В. А„ Первушкин Ф. Т., Кры- 
сенков Б. Н , Гусев А. В., 
Макаров Н. А. дали слово, что 
план третьего квартала будет 
выполнен их предприятиями и 
организациями. Но они не 
приняли должных мер и не 
сдержали своего слова-

Вопрос о сдаче металлолома 
был вновь недавно предметом 
обсуждения на заседании рай
онного комитета народного 
контроля. Было отмечено, что 
для выполнения плана имеют
ся все возможности в боль
шинстве предприятий и орга
низаций. Есть лом на заводе 
«Ока», в мехколонне, базе 
хлебопродуктов, в совхозе

Немного времени осталось 
до января 1970 года, когда 
будет проходить Всесоюзная 

■^перепись населения. Наша за
дача, особенно в оставшееся 
время до переписи, состоит в 
том, чтобы добиться неукосни
тельного соблюдения паспорт
ного режима, полного и точ
ного учета прописки и выпис
ки населения.

Известно, что все граждане 
сменившие местожительство 
в пределах данного населен
ного пункта и выбывшие за 
пределы его, обязаны пропи
саться по новому адресу. Од
нако эти правила отдельными 
гражданами не выполняются-

Так, при проверке паспорт
ного режима было выявлено, 
например, что домовладелец 
Хабаров Я. Е., проживающий 
по улице Полевая, 47, содер
жал у себя семь человек 
квартирантов непрописанны-

«Валтовский», в колхозах, 
на территории города и сел- 
Основными причинами срыва 
государственного плана по 
сдаче металлолома явилось 
безответственное отношение, 
руководителей предприятий и 
организаций к этому важному 
делу.

Комитет народного контроля 
принял к сведению заявления 
тт. Котова А. А-, Васютенко 
Е. А „ Есина В. И., Колпашни- 
кова Н. И-, что план октября 
их предприятиями и организа
циями будет выполнен. Коми
тет обязал начальника АТП 
т. Кузина В. М- выделить 
транспорт для вывоза металло
лома из школ района. Коми
тет обязал группы народного 
контроля усилить контрсщь за 
ходом выполнения плана по 
сдаче черного и цветного ме
таллолома-

ми. Аналогичные факты были 
обнаружены по улицам Поле
вой, Садовой, Заводской- 

Руководители организаций 
и учреждений превосходно 
знают, что прием граждан на 
постоянную и временную рабо
ту осуществляется только при 
наличии паспорта с отметкой 
о прописке. Знают и тем не 
менее нарушают это правило. 
Так, в ПТУ №8 была принята 
на работу Чаплева А. Т., при
бывшая из другого района и 
не оформившая прописку.

Необходимо знать, что лица, 
проживающие в коммунальных 
и ведомственных домострое
ниях, должны решать вопросы 
паспортного режима через 
паспортистов ЖКО и домоуп
равлений. А лица, проживаю
щие в непаспортизированной 
местности, через сельский 
Совет. Д. РУСАКОВ,
начальник паспортного стола.

Изучаем третью тему

Отчеты и выборы в парторганизациях

Юбилейные обязательства -
под контроль коммунистов
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Навстречу переписи населения

Паспортные правила 
надо соблюдать



На предоктябрьской вахте

Тебе ударный труд, 
пятилетка

Трудящиеся Советского Со
юза! Выше знамя социалисти
ческого соревнования за дос
рочное выполнение пятилетки! 
Новыми достижениями в ком
мунистическом строительстве 
встретим 100-летие со дня 
рождения В. И. Ленина.

Так сказано в одном из 
пунктов Призывов ЦК КПСС к 
52-й годовщине Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции. Редакция «Приок
ской правды» обратилась к 
руководителям коллективов 

города и попросила рассказать, 
как претворяются в жизнь 
Призывы Центрального Коми
тета партии.

— Накануне этого всена
родного праздника партия все
гда обращается к труженикам 
промышленности и колхозных 
полей с Призывами, в которых 
славится труд, народ. Они 
вдохновляют людей на новые 
дела и свершения,— говорит 
заведующий бюро труда и зар
платы цеха СК-2 Павел Ва
сильевич Гарюткин.

» У нас в цехе Призывы ЦК 
вызвали новый трудовой по
рыв во всем коллективе. 
Встретить годовщину Октября 
достойными трудовыми подар
ками —  таково единодушное 
мнение наших рабочих. И сло
во с делом у подавляющего 
большинства не расходится.

Взять бригаду речного уча
стка,возглавляемую Геннадием 
Павловичем Вандиным. Труд 
кораблестроителей в бригаде 
в ы с о к о п р  оизводительный. 
130-140 процентов —• таков 
ежемесячный итог выполнения 
планов. А на морском участке 
в эти дни высокие показатели 

-а бригаде газоэлектросварщи- 
ков, руководит которой Зоя 
Николаевна Щаднова.

Бригада уже выполнила 
свое пятилетнее задание и 
сейчас работает в счет 1971 
года.

О другом бригадире Зое Ива
новне Прохаренко хочется ска

зать. В ее бригаде 6 человек 
Они управляют полуавтомата
ми по сварке. Отлично работа
ют они. 150-160 процентов— 
таков показатель ежемесячно
го выполнения планов.

Главная забота нашего кол
лектива — встретить годовщи
ну Октября достойно.

— У нас сейчас горячая по
ра,— говорит зав. ПРБ цеха
СК-3 Николай Дмитриевич 
Кислов.— Многие работы у реч
ников, строящих «Волго-До- 
иы». Коллектив цеха в целом 
взял обязательство:

более высокими трудовыми 
достижениями встретить все
народный праздник .

Бригады электросварщиков 
Ежова А., Маркина А. выпол
няют задания в эти дня от 
135 проц. п выше. Высокий 
накал в работе и в бригаде 
сборщиков, возглавляет кото
рую Колпаков И.

Из цеха СК-1 сообщают, что 
на предоктябрьской вахте по- 
боевому трудится бригада рез
чиков по металлу Фомичева А. 
из второго пролета. 120-140 
процентов — таков показатель 
норм выработки. Не отстает 
от них и бригада прессовщи
ков Шельнова А.

Начальник станции Наваши
но Алексей Яковлевич Мартья
нов говорит, что в эти дни 
соревнование примет еще бо
лее широкий размах.

— Если по итогам социалис
тического соревнования 9-ти 
месяцев впереди оказалась 
смена дежурного по станции 
Воробей В. Н., то сейчас впе
реди идет смена Крутова Б. М. 
Тут сказывается хорошее, тво
рческое соревнование всего 
коллектива, стремление дос
тойно встретить 52-ю годовщи
ну Октября.

Отлично несут предоктябрь
скую вахту и составители по
ездов Ермаков Н. П., Аристов 
И. П., Корнилов М. Ф. и др.

В счет второй пятилетки
Все мы с очень большим вниманием ознако

мились с Призывами ЦК КПСС к Великому Ок
тябрю. Когда я закончил чтение, подумал: «О
ком можно написать, кто добился лучших ре
зультатов в соревновании?»

Александра Семеновна Грязнова, в первую 
очередь. 14 лет работает она сборщицей живи
цы в Тепдовском мастерском участке химлесхоза. 
Сбор живицы— дело кропотливое, добывается 
ценное сырье буквально граммами, а это требует 
определенного навыка, трудолюбия, смекалки. 
Всеми этими качествами обладает Александра 
Семеновна да плюс еще любовь к своей нелег
кой профессии.

Основу успеха в работе Александра Семеновна 
видит прежде всего в интенсивном повышении 
производительности труда.

Условия работы у А. С. Грязновой одинаковы, 
что и у других, а собирает живицы она боль
ше всех.

С самого начала пятилетки показывает образ
цы в труде ударник коммунистического труда
А. С. Грязнова. В  этом году при плане 7075 
килограммов живицы Александра Семеновна из 
первое октября собрала 12157 килограммов, 
или вагон живицы! Годовой план выполнен из 
171 процент. Всего с начала пятилетки она 
собрала на это же время 44397 килограммов 
при плане 33838 килограммов. Иными словами,
А. С. Грязнова уже собрала в счет второй пн 
тилетки свыше полуторы тонны ценнейшею 
сырья. У нее по трудовому календарю идет 
1972 год.

Сейчас, как и многие ее товарищи но работе, 
она стремится ознаменовать славную годовщину 
Октября отличной работой, достойными подарка
ми. И. САЛАТОВ,

внештатный корреспондент.

С кольшим
ПОДЪЕМОМ

Потребность в стеновом ма
териале— силикатном кирпиче. 
— с каждым днем возрастает. 
А поэтому силикатчики при
лагают много усилий, чтобы 
выпускать его как можно боль
ше и качественней

Встав на предоктябрьскую 
вахту, отлично трудятся прес
совщицы Зуева А., Ольхова Г., 
Харитонова А., Соколова А., 
Телегина А., газосварщик де
путат областного Совета Биби
кова А.

И. ВОСТРИЛОВ.
секретарь партбюро завода 

стройматериалов №7.

Связь надо оберегать
Как известно, связь— это 

нерв государства, и его нуж
но беречь, как зеницу ока. 
От четкой работы связи во 
многом зависит ритмичная 

| работа учреждений и предпри
ятий города и района .

Однако у нас очень часто 
по причине отключения элект
роэнергии простаивают между
народные связи, станции АТС 
и уплотненные каналы связи 
в Степурине, Теше, Натальи- 
не, Ефанове.

В чем причина, кто вино
ват?

Одна из них— безответст
венность. В начале октября 
машиной МСО была разбита 
железобетонная приставка, что

привело к нарушению связи. 
Ранее автокран этой же орга
низации повредил кабель 
100-парной емкости. За при
чиненный ущерб МСО при
шлось рассчитываться по су
ду.

Строители газопровода нес
колько раз нарушали город
скую связь тракторным кра
ном.

Линии связи необходимо бе
речь. А тех, кто допускает ха
латность и выводит их из 
строя, следует строго наказы
вать.

Н. МЕРНУШИН, 
начальник Арзамасского 

цеха связи №3.

Отошла летняя пора, на 
дворе осень. И несмотря на 
это, уже сейчас трудящиеся 
города начинают планировать 
свои отпуска на летний период 
будущего года. И многие из 
них свои планы связывают с 
отдыхом на туристической ба
зе завода «Ока».

Да, турбаза— отличное мес
то для отдыха. Живописные 
места, знаменитое озеро, ры
балка и сбор грибов . . .  И от
лично приготовленная пища 
умелыми руками поваров Ан - 
ны Емельяновны Травовой и 
Елены Васильевны Калабано- 
вой, добросовестный труд ку
хонных работниц Нины Ива
новны Косых и ее дочери 
Вали.

Что же представляет из се
бя туристическая база?

Это 35 домиков, в которых 
при нормальных условиях 
можно разместить 80 отдыха
ющих. А к услугам остальных 
туристов — палатки. Есть сво
еобразная прелесть в палаточ
ной жизни. Но, право же, ког
да рядом более благоустроен

Д ел а  общ ие, наболевш ие
ные домики, где созданы более 
приличные бытовые условия, 
к тому же есть электрический 
свет— этого хочется и другим.

И об этом, кстати, говори
лось на одном из общезавод
ских собраний. Высказывалось 
предложение о постройке и 
установке дополнительных до
миков силами коллективов 
цехов и отделов. И чтобы в 
них отдыхали работники этих 
цехов. Хорошее предложение, 
и думается, что оно будет 
реализовано. В этом отноше
нии пример, достойный подра
жания, можно взять с наших 
соседей по турбазе— муромчан. 
Здесь строительство об’ектов 
поставлено на фундаменталь
ную основу. Все помещения 
прочные, просторные и, глав
ное, очень светлые.

А возьмите наше строитель
ство. В этом году на нашей 
турбазе появилось пять доми
ков. Но что это за домики'’ 
Возведены они на сомнитель

ных фундаментах, на очень 
близком расстоянии друг от 
друга. И нам кажется, что 
такое строительство нецеле
сообразно.. И лишь потому, что 
на «пятачке» разместить все. 
что должно быть на турбазе, 
просто невозможно.

О чем еще думает отдыхаю
щий, что его волнует?

О переносе городошной пло
щадки в другое, более удоб
ное место, и о том, что не 
мешало бы подумать о расши
рении пляясной площади, пе
реоборудовании причала для 
лодок, о городошных битах, 
теннисных ракетках и т. д.

Об организационной ра
боте.

В каждую смену выбирается 
совет турбазы, который осуще
ствляет контроль за организа
цией питания и проведения 
всех спортивных и культур
ных мероприятий- Эта форма 
работы должна быть оставлена 
и на будущее. Хорошей тра

дицией стали вечера встреч 
и прощальные вечера- Опыт 
организации культурного от
дыха подсказывает, что в 
каждой смене на турбазе пос
тоянно должны быть музы
кальный работник и инструк
тор-массовик. Ведь играть на 
музыкальном инструменте — 
это еще не значит обладать 
организаторскими способнос
тями.

Особо о буфете. В этом году 
он впервые начал функциони
ровать на турбазе. И не хоте
лось, чтобы против этого 
хорошего начинания была 
поставлена только «галочка». 
Заинтересованным сторонам 
необходимо продумать вопрос 
о более четком распорядке 
работы буфета, чаще завозить 
и разнообразить продукты (в 
основном кондитерские, лимо
над), заранее решать вопрос с 
кадрами торговых работников.

Можно было бы поднять

еще много нерешенных вопро
сов, как: более удобное разме
щение обслуживающего персо
нала, оборудование специаль
ного места для стирки (вне 
района купания), покупка но
вого биллиарда и ряд других.

Думается, что поднятые в 
статье вопросы явятся пред
метом обсуждения и по ним 
будут приняты меры с целью 
улучшения деятельности и ус
транения недостатков на тур
базе. В реализации большего 
числа из них следует опереть - 
ся на самих отдыхающих, 
которые с удовольствием зай
мутся благоустройством своей 
турбазы.

Хорошо, с пользой прове
денный отпуск,, без сомнения, 
положительно скаже'тся на 
трудовой деятельности в за
воде. А это выгодно всем-

A. Гарцер, В. Лялин, А. Шу
бин, В. Шипов, Г. Корчин,
B. Большаков, Ю- Монеев и 
другие отдыхающие на

турбазе,



П РИ О КСКАЯ ПРАВДА

ПРИЗ ВРУЧАЕТ 
КОРОЛЕВ

138 боксеров из 40 горо
дов Российской Федерации, 
Украины, Грузии, Белорус
сии, Казахстана вели жаркие 
поединки за почетные медали, 
на которых выгравировано 
«Мемориал Героя Советского 
Союза Н. И. Кузнецова, г. Ро
вно».

На снимке: неоднократный 
чемпион страны по боксу, за
служенный мастер спорта 
Николай Королев вручает приз 
бывших ровенских партизан 
—бюст Н. Кузнецова—лауре
ату Мемориала земляку ге
роя свердловчанину Марату 
Хисматуллину как самому во
левому спортсмену. В годы 
войны Королев был ад’ютан- 
том Д. Н. Медведева, коман
дира партизанского отряда, в 
котором сражался легендар
ный разведчик.
Фото К. ЗАКАЛЮКА.

Фотохроника ТАСС.

Меры приняты
14 октября в «Приокской 

правде» была опубликована
заметка учащихся 8 «а» клас
са школы N° 3 «Фотограф 
нервничает», в которой они 
рассказывали о грубостях ра
ботников фотографии и о не
качественном выполнении за
казов.

На выступление газеты от
ветила дирекция комбината 
бытового обслуживания.

«Факты, изложенные в за
метке, признаны правильны
ми. Фотограф Шилова, допус
кающая грубость в обращении 
с клиентами, предупреждена. 
Принимаются меры к улуч
шению начества фотографичес
кого исполнения".

Молы
Торжественна^ 

кой Октябрьской 
ческой революциьнистичес - 
повсеместно. Отизременном 
праздник должен огТрудНос- 
кий след и в душе ретидось 
ребенка, запомнитыжение в 
праздничное, кра, о прин- 
живание. ;Ний между

Дети дошкольнорели пони- 
не могут еще пощ материал, 
ния, смысла даты.ни хорошо 
торических событии меж- 
понимают, что щия комму- 
тября— это день них партий, 
дины, значит, ,аз повто- 
людей нашей ctj зоя Алек- 
них, маленьких •

тересует- 
«Скоро празднования по 

— можно услышатих нет со 
дошкольников, кч, но есть 
те со своими вылова. Он 
сами мастерят флаво по ио- 
украсить портрет на занятии 
—— — -  — >Д. Н. Низ

ание И- Е. 
в красном 

геская кар- 
. „ !, как без
9 октяоря пропагандист, 

автомашина «Бытоь. j j0 СЛу_ 
живание». И пари.азговор 0 
Маркова сразу поп-интересо. 
ружение», потому^жно иметь
щих подстричься ^льцейшего 
было немало. Мг 
денный перерыв ' 
всех желающих. Приятно бы
ло видеть, как она ловко
орудовала своими инструмен
тами, приветливо разговари
вая с клиентами. Все оста-

аПа|„!

Колхознъпраздншу 
специалис с «буденновцами», «колхоз

никами», .«спортсменами», 
«строителями». Вам должно 

В колхозах района работает бо. gbITb понятно, что и «спорт-
молодых специалистов- Среди них смены», и «строители», и

«колхозники», и «буденнов- 
это наши дети, которые 

разучили пляски и инсцени
ровки о труде советских

Людмила Михеева. Она— экономист, 
девушка в Монаковскую сельхозартс цы 
но уже сумела зарекомендовать себя 
щий дело специалист.

Рабочий день Людмилы заполне людей, о радости и пользе 
за- Она бывает на фермах, в брига; этого труда. А чтобы эмоцио- 
суется, как они выполняют доведешь нальней и ярче было впечат- 
II в конторе дел много. Надо вовремление детей от утренника, ра- 
точный экономический анализ работкботники детского сада готовят 
ознакомить с ним членов правления, костюмы колхозников, буден- 
руководителями сельхозартели, с бк новцев и всех тех, кого ребята 
ческого анализа, экономист борется s будут изображать, 
все отрасли хозяйства были доходны. Но все это подготовка, а 6

Конечно, Людмиле не хватает ноября будет у^наших ребят
опыта. Порой трудно выбрать из праздник, который они Ждут с
главное- Но знаний девушке не за ни нетерпением.
учится на третьем курсе Всесоюзною Н. ТЕРЕНТЬЕВА,
Московского экономического институт „  '............... „музыкальный руководитель

На снимке Людмила МИХЕЕВ детского сада «'Солнышко».
Фото к. мое:------------------— —- —

В комитете неродног р & З Н Ы С

со сдач
Девятимесячный план по 

сдаче черного и цветного ме
таллолома предприятиями и

оказалось бесполезным. Ма
шина укатила в район. Надо 
сказать, что это некоторым, 
возможно, покажется мелочью. 
Нет, это не молечь. Для того,

чтобы побриться, иногда спе
циально надо ехать в Нава
шино. Согласитесь, что это не 
очень удобно. Поэтому жители 
Сонина и других населенных 
пунктов всегда с радостью 
встречают работников бытово
го обслуживания. Важно,'что
бы и они все относились к 
своим обязанностям добросо
вестно. Так, как, например, 
Вера Маркова. Н. МОХОВ, 

секретарь сельсовета.

ЛИТОВСКАЯ ССР. Коллек
тив Тельшяйской фабрини 
«Мастис» первым в стране 
приступил к изготовлению 
узорного и набивного трико
тажа из об'емного триацетата. 
В нынешнем году в торговую 
сеть будет отправлено более 
250 тысяч детских костюмчи
ков, женских платьев, муж
ских джемперов, изготовлен
ных из этого материала. Мо
дельеры фабрики подготовили 
для массового производства 
50 новых оригинальных мо
делей.

На снимке; дети в костюм
чиках, изготовленных из об'
емного триацетата и полушер
стяных нитей.

Фотохроника ТАСС.

В редакцию поступило пись
мо от рабочих завода «Ока», в 
котором они жалуются на пло- 

.хую работу продавцов в мага
зине №8. Вот что они пишут1 

«Хочется, чтобы навели по
рядок в магазине N«8 . . .  В 
молочном отделе продавец 
Шерстнева К. на просьбу и 
требования покупателей отве- 

j чает грубостью, нетактична.
1 Так, 14 октября на вопросы

покупателей, почему пользу- 
j ются неправильными ^весами:

расхождение в молочном отде
ле на 20 граммов, в первом 
отделе— на 10 граммов, поче
му не ложат бумагу на вторую 
половину весов, почему про
дают в битой посуде молоко и 
эту посуду не принимают, .по
чему обвешивают и обсчиты-

ГРУБОСТЬ НУЖНО ПРЕСЕЧЬ
вают,— Шерстнева К. отвечает 
грубостью и посылает в 
адрес покупателей нетактич
ные слова .

Книгу жалоб и предложений 
прячут, ее в магазине не уви
дишь, а спросишь— ссылаются 
друг на друга.

Просим принять меры к на
рушителям советской торговли: 
Степарова, Попова, Горбуно
ва». Всего 6 подписей..

Продавец Шерстнева К. дей
ствительно груба с покупате
лями. Вся беда в том, что 
заведующая магазином в 'рас
терянности разводит руками и 
печально говорит: «Я не знаю, 
что с ней делать. На нее не

действуют ни взыскания, ни 
лишение прогрессивок. Остает
ся одно— уволить. А кадров
нет, план горит».

Может быть, все это так. Но 
в конце концов здоровье и 
душевное равновесие покупа
телей должно быть дороже
всего. Представьте себе: чело
век пришел в. магазин после 
трудового рабочего дня купить 
масло или, скажем, творог, 
он устал, наработался, спешит 
домой, а тут еще вдобавок 
приходится выслушивать гру
бости от продавца.

Да и самый распространен
ный л о з у н г  г л а с и т :  
«Продавец! Будь вежлив с по

купателями! » И если продавец 
не соблюдает таких элементар
ных правил торговли, то об 
этом стоит кое-кому серьезно 
задуматься. А такой призыв 
не мешало бы вывесить на 
виду у всех продавцов, чтобы 
они следовали этому правилу.

'И еще одно правило гласит: >. 
«Книгу жалоб и предложений 
пред’являть по первому требо
ванию покупателя...» Так 
почему же у нас эту Книгу 
приходится получать чуть ли 
не с боем, а то и вовсе не 
получать?!

Хочется спросить заведую
щую магазином №8 тов. Зубо
ву Л. В.,, когда же покупатели 
будут избавлены от грубости 
продавцов ?

М. МАРИНИНА,

А З И Л Т С К А Я „ йС

За последние 100 лет было 6 ] 
массовых вспышек холеры-пан^е- : 
мин. Неоднократно холера прони- j 
кала и в Россию из Азии через I 
Каспийское море, по Волге. Вот i 
почему ее называют «азиатской 
холерой».

В Советском Союзе ликвидиро
ваны целый ряд опасных инфек
ций, в том числе и холера, уно
сившие в прошлом миллионы че
ловеческих жизней.

Но в ряде стран, которые яв
ляются нашими соседями, а так
же в странах, с которыми СССР 
поддерживает торговые, культур
ные и другие связи, заболевания 
холерой не прекращаются и сей
час, периодически принимая ха
рактер массовых вспышек. И 
потому исключить полностью ве-

роятность заноса- в нашу страну 
единичных случаев этой инфек
ции нельзя. Несмотря на все
принимаемые специальные меры 
по охране нашей территории от 
проникновения холеры, населе
ние ; должно знать, что такое хо
лера.

Холера очень опасная кишеч
ная инфекция. Из-за высокой за
разительности и многообразия 
путей передачи она может быст
ро распространяться.

Болеет холерой только чело
век. Возбудитель холеры—  мик
роб, по форме напоминает запя
тую и потому называется виб
рион. Источником инфекции мо
жет быть больной или носитель 
холерного вибриона —  клиничес
ки здоровый человек.

Выделяется холерный вибрион 
I с испражнениями и частично с 
I рвотными массами. Особенно хо

рошо холерный вибрион сохра
няется в воде и на пищевых 
продуктах — от 50-100 дней, а 

| также во влажной почве. Чаще 
j всего заболевание распростра

няется через зараженную воду.
Заболевание начинается вне

запно, чаще всего ночью— появ
ляется обильный, жидкий, бо
лезненный понос, потом присое
диняется рвота, судороги. Темпе
ратура тела падает до 34-32 гра
дусов.

В тяжелых случаях смерть на
ступает в первые сутки. Больно
го необходимо госпитализиро
вать немедленно, в очаге сделать 
дезинфекцию, всех контактных

изолировать на 5 дней.
Заболевание холерой можно 

предупредить. Для этого нужно 
строго соблюдать правила сани
тарии и личной гигиены в быту 
и на производстве. Тщательно 
мыть руки с мылом перед едой и 
после пользования туалетом. 
Овощи. и фрукты тщательно про
мывать холодной кипяченой во
дой ,затем обливать крутым ки
пятком.

Все водоисточники (колодцы, 
родники, реки, водоразборные 
колонки, бочки и т. д.) необхо
димо тщательно охранять от за
грязнения. Недопустимо пользо
ваться индивидуальными ведрами 
для забора воды из колодцев.

Для питья, мытья фруктов, 
овощей и посуды следует упот
реблять только кипяченую во
ду. Пища должна быть доброка
чественной, молоко употреблять

только в кипяченом виде. Самым 
опасным переносчиком возбудите
ля холеры, как и других кишеч
ных инфекций, являются мухи. 
Тщательно защищайте от мух 
пищевые продукты и пищу.

Мусорные ящики, помойные 
ямы и выгреба уборных долж
ны быть без щелей и плотно за
крывающимися крышками. Все 
уборные и мусоросборники необ
ходимо систематически обраба
тывать дустом ДДТ.

Необходимо добиваться хоро
шего санитарного состояния рес
торанов, столовых, буфетов и 
т. д. Большое значение в пре
дупреждении заболевания холе
рой имеют предохранительные 
прививки. В. 030ЛИНА,

врач-эпидемиолог.
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